

El Progreso

TARIFA DE ANUNCIOS
(Paseo administrativo)

Anuncios en primera plana, 25 céntimos línea de cuerpo en la segunda, 10; en la tercera, 5, y en cuarta, 3.—Comunicados, desde 10 hasta 50 céntimos línea.—Esquelas mortuorias, a 15 pesetas en primera plana, y a 12 en la segunda. Importantes rebajas para anuncios permanentes

Teléfono núm. 156

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

DECANO DE LA PRENSA DE TENERIFE

Toda la correspondencia administrativa, debe dirigirse al Sr. Administrador de EL PROGRESO.

PRECIOS DE SUSCRIPCION
En esta Provincia y Peninsula, en mes. 2'50 Ptas.
En el extranjero, un trimestre, 6'00 —
Número suelto, 10 céntimos; atrasado, 20
RECCION Y ADMINISTRACION
Calle de San José, núm. 20
TALLERES:
IMPRENTA GARCIA CRUZ
FUNDADOR,
Santiago García Cruz

MOSAICO

La lección que dan las inundaciones francesas

Nuestros lectores tendrán presentes aún algunos pormenores de la formidable catástrofe que ha ocurrido en las regiones del sur de Francia, a causa de unas intensas inundaciones provocadas por lluvias persistentes y violentas.

Los ríos se desbordaron derrumbando millares de casas y arrastrando cuanto hallaron a su paso, incluso personas. Las víctimas se calculan en varios miles y las pérdidas se hacen ascender a muchos millones.

Fueron espantosas las inundaciones aquellas.

¿Sabéis a qué se atribuye estas formidables inundaciones?

Diciéndolo expresan de París este telegrama:

“Muchos diarios, al ocuparse de las causas que han motivado las terribles inundaciones del Mediodía, señalan como una de ellas la tala de los bosques que ha sido muy importante durante los últimos años en todo el país.

Los periódicos excitan a los poderes públicos a iniciar una política de repoblación forestal que evite la torrencialidad de las corrientes, arrastrando la tierra de los montes que oponga a la impetuosidad del agua un dique natural.”

Ni escritos expresamente para Canarias, cuerdan tan admirablemente los artículos de referencia de los periódicos galos.

¡Talas y repoblación forestal! Los dos polos de superlativo interés en Canarias, que tantas columnas de prosa han llenado en todos los periódicos insulares. Ya de talas no se habla ni se ve indicio de que se produzcan. Se habla de repoblación forestal y aunque ésta ha aumentado desde hace años en forma muy intensa, no alcanza por los particulares el desarrollo que es de desear. Y debe repoblar nuestros montes y terrenos estériles a todo cultivo por el interés general, en primer lugar de los de los propietarios de fincas.

Y debe hacerse esto para que dejen de producirse los aluviones devastadores. Uno de estos se produjo recientemente, hace contados días, otro, hace pocos años, cuando el barranco de Santos se desbordó por encima del puente del Cabo, y otros varios registraríamos en veinte años a esta parte; de mayor o menor trascendencia, según la magnitud de las zonas que alcanzaron.

Y dijese cuando tales aluviones se produjeron, que fueron debidos a falta de arbolado, el cual viene a ser algo así como los paredones encauzadores y regularizadores de las lluvias. Ahora se dice lo mismo con motivo de las espantosas inundaciones del sur de Francia.

Y esto convence de la necesidad de que se plante árboles en todas partes que haya un trozo de terreno que no pueda ser aprovechado en otro menester.

Plantaciones de caucho en Canarias

Las múltiples aplicaciones que hoy tiene el caucho, hacen de las distintas variedades de esta planta un negocio saneado. La producción cauchera de un país, es en los tiempos modernos un índice de su riqueza. Canarias, particularmente aquellas islas y regiones en que las aguas para riego y las lluvias son muy escasas, en el cultivo del caucho tienen un procedimiento eficaz y económico para obtener saneados ingresos.

En Sevilla se han hecho últimamente ensayos para el cultivo del caucho. Los ha realizado el conde de las Torres, de hondas eficiones y de grandes iniciativas agrícolas.

Dicho prócer, asesorado por cierto productor de California, intentó la experiencia en sus posesiones de Sevilla plantando semilla de la variedad denominada «gusshule», que según el experimentado americano era la más propicia a las condiciones de los campos españoles.

Parece ser que el resultado obtenido fué excelente, y animado por ello, se ha pedido a California la semilla necesaria para acometer en grande el ensayo.

Si como parece desprenderse de el resultado obtenido en la primera tentativa, la nueva producción prospera bien en nuestros campos, el agricultor encontrará en ella un valioso auxiliar, pues una de las particularidades curiosas y convenientes de esta planta, es la de prosperar en seco y en climas extremos.

No estará de más que en Canarias, por mediación de sus Granjas Agrícolas, se hicieran algunas experiencias de cultivo de caucho. De ser un éxito, como promete serlo, algunas islas y bastantes regiones, tal como la del sur de Tenerife, en él encontrarían su redención económica.



La generosidad del héroe que halló casada con otro a su mujer

Bruselas.

Un ex soldado, que se consideró como que había muerto en la gran guerra, acaba de regresar a su hogar, donde se ha encontrado con la desagradable sorpresa de que su mujer se había vuelto a casar y vivía muy feliz en su nuevo matrimonio. El repatriado no se ha considerado con derechos para romper unos lazos que considera sin duda más legales que los suyos puesto que su mujer no tenía ningún hijo suyo y ahora es madre de dos hermosos niños. Calladamente ha desaparecido, después de enterarse que su esposa estaba casada de nuevo. Esta ha tratado por todos los medios posibles de averiguar dónde se ha marchado su primer marido. Al cabo de unos días ha recibido una carta, que ha calmado su inquietud, y que está redactada en la forma siguiente:

“Querida ex-esposa mía: Después de muchos años de ausencia he venido a interrumpir tu vida. Mi historia ha sido como sigue: En los últimos años de la guerra fui hecho prisionero por los alemanes. Cuando se firmó el armisticio fui puesto en libertad; logré llegar a Antwerp, donde tomé un barco con destino al Congo. Hice la travesía como camarero. Cuando llegué al punto de destino compré una pequeña parcela de tierra con una pequeña cantidad de dinero que llevaba escondido en las botas. Logré ganar algún dinero, y entonces regresé para unir mi vida a la tuya.

Te mando el dinero ganado, que debes emplear en la educación de tus hijos. Yo ya no tengo derecho a intervenir en tu vida. Por eso te pido que no te acuerdes más de que vive tu primer marido, del cual no volverás a saber en la vida. Mi mayor deseo es que seas feliz.

Se despide de tí, para siempre, tu marido.”

A la carta acompañaba un paquete, que contenía una respetable cantidad de dinero.

Un perro muere abrasado por salvar a sus amos

East Windsor (Ontario).

Un perro de esta localidad ha perecido abrasado, víctima de su cariño y fidelidad a sus amos.

A altas horas de la noche se declaró un violentísimo incendio en una casa de inquilinos. Las llamas habían alcanzado ya el segundo piso de la finca cuando un perrito logró escapar con sus aullidos a la familia que ocupaba el tercer piso. La señora de la casa, guiada por el fiel animal, y llevando en brazos a dos de sus hijos logró ponerse en salvo. Después intentó penetrar de nuevo para sacar a otro niño más pequeño, pero las llamas se lo impidieron. Entonces el perrito, desafiando el peligro, penetró de nuevo en la casa ardiendo, logrando sacar arrastrando al pequeño.

Los hijos de los soldados de ocupación

Coonia

El diario «Koenische Zeitung» publica una información sobre la situación de los niños ilegítimos que las tropas aliadas del ejército de ocupación han dejado en la región del Rin al regresar a sus respectivos países. Según los datos publicados por el «Koenische Zeitung», tomados de fuentes oficiales, se ha exagerado bastante respecto al número de estos «niños de la ocupación», como se les llama en Alemania.

En las cinco Prefecturas de la región del Rin, Aizela-Chapelle, Co-

lonia, Coblenza, Trier y Wiesbaden, el número de niños ilegítimos como consecuencia de la ocupación de las tropas aliadas se eleva a 3.841.

La paternidad de estos niños se clasifica entre las fuerzas de ocupación en la forma siguiente: americanos. 1851; ingleses. 989; franceses. 767; belgas, 199, y negros, 15.

Hay, además otros veinte niños cuya paternidad no ha podido ser determinada. Según los datos publicados por el «Koenische Zeitung», sólo 230 de todos estos niños ilegítimos son atendidos y mantenidos por las instituciones de beneficencia. Sin embargo, estas cifras no son muy exactas, porque siempre hay gran dificultad en obtener datos de los Centros benéficos.

El problema de los «niños de la ocupación» no es uno de solución, opina el periódico mencionado.

PROMESAS INCUMPLIDAS

Nadie podrá negarnos que hasta la fecha ha quedado sin cumplimiento la palabra que el alcalde de esta capital dió solemnemente a la comisión de vecinos y propietarios del Barrio de La Alegría, que lo visitó con el fin de que proveyera de agua a aquel caserío.

La comisión referida estuvo en el despacho de la Alcaldía en el mes de octubre del año pasado, y el señor García Sanabria, después de exponerle la situación en que se hallaba el asunto, le hizo promesa de que a fines de año o a principios del actual, el agua ya estaría en La Alegría.

Tan pronto las promesas del alcalde se conocieron en el barrio, se dió como cosa resuelta el hecho, y esperaron con la natural impaciencia la llegada del año nuevo, con la esperanza de que el agua acabase de manera definitiva con el problema allí planteado desde que La Alegría tenía una sola casa hasta la actualidad que cuenta con un centenar y un crecidísimo número de habitantes.

Legó el ansiado mes de enero, y nada; pasó febrero, y lo mismo, y a juzgar por las trazas, en el mes de marzo ocurrirá lo propio, pues no se nota el menor indicio acusador de que la promesa va a ser convertida en realidad.

Afortunadamente, la dictadura pasó y ahora podemos expresar nuestra opinión sin las cortapisas impuestas por aquélla. El alcalde les ha tomado el pelo a la comisión y, de paso, se ha ciscado en su palabra. Lo primero no es tolerable, cuanto que aquellos vecinos no piden sino lo que les es necesariamente imprescindible. En cuanto al incumplimiento de que se su palabra ha hecho el señor García Sanabria, es cosa que nos incumbe; él puede hacer de ella lo que le venga en gana; aunque sinceramente no lo hallamos bien en una autoridad que de tan seria y recta tanto se ha jactado.

Y el disgusto de los vecinos de La Alegría se ha exteriorizado ahora más que nunca, al darse cuenta de que ya han llegado los tubos para el tendido del agua en San Andrés, y no sucede lo mismo con los pedidos para el barrio de La Alegría.

Y no nos extraña ello. Repetimos una vez más de que han sido burlados los moradores del citado barrio, pues si no nos equivocamos, parecemos recordar que en una nota oficial de la Alcaldía facilitada a la Prensa local, se decía que los tubos para la conducción de aguas de los barrios de San Andrés y La Alegría, ya habían sido pedidos, esperando solamente la llegada para acometer las obras expresadas.

Esto fué manifestado en enero y llegó febrero y seguramente pasará marzo y todo continuará en el mismo estado; el alcalde sin cumplir su promesa y los vecinos sin agua.

Cuando la actuación del anterior gobernador, el señor Sanabria se movió a cumplirlo, a instancias del señor Benito Quintero. No estaría de más que el actual gobernador señor Guinca León hiciera ver al señor Alcalde la inconveniencia del engaño de que ha hecho y hace víctimas a los vecinos y propietarios del tanto veces nombrado Barrio de La Alegría.

Son muchas las necesidades de aquellos vecinos; pero ellos se conforman con el agua. No se les puede acusar de pedigrifios. ¿Verdad señor García Sanabria?

Para sus males del ríno
EVIAN

POR TELEGRAFO

Fallecimiento del señor Primo de Rivera

Madrid, 17—9
(Recibido después de publicada nuestra edición de ayer)

Lo que el marqués de Estella pensaba hacer

De París se reciben pormenores relativos al fallecimiento del ex-jefe de la dictadura de España, general don Miguel Primo de Rivera.

La muerte impresionó hondamente en París.

El fallecimiento fué absolutamente inesperado.

El marqués de Estella encontraba muy aliviado de la diabetes y la aortitis, hasta el extremo de que el domingo pensaba salir a almorzar fuera del hotel en que se hospedaba, en unión del que fué ministro de Hacienda de la dictadura, señor Calvo Sotelo, que había llegado a París, el sábado, visitando al señor Primo de Rivera.

Además, como sus hijos pensaban regresar a Madrid, el marqués de Estella había invitado a tomar el té a varias personalidades francesas, pues por otra parte, él pensaba marchar a Frankfurt el miércoles próximo, con objeto de ingresar en una clínica para someterse a tratamiento, y quería así exteriorizar su agradecimiento por las atenciones de que había sido objeto durante su estancia en París.

Creyeron o dormido y estaba muerto

La noche del sábado al domingo, la pasó muy bien el señor Primo de Rivera.

A las 8 y media de la mañana del domingo las hijas del marqués de Estella penetraron en la habitación de su padre y lo hallaron muy animoso, leyendo unas cuartillas que había escrito.

Las hijas se marcharon a misa, regresando al hotel a las diez y media.

Al penetrar en sus habitaciones, hallaron a su padre sentado en un sillón.

Creyéndolo dormido, no se acercaron a él para despertarlo; pero extrañadas de que se hubiera dormido recién levantado, llamaron a su hermano Miguel.

Todos entraron entonces en la habitación del marqués de Estella y hallaron a éste inmóvil, sin dar señales de vida.

Lo que dijo el médico

Ante este hecho, los hijos llamaron por teléfono, urgentemente, al Dr. Bendelac, que asistía al señor Primo de Rivera.

Aquel médico acudió a las once de la mañana al hotel.

Ya ante el marqués de Estella, reconoció a éste, dictaminando que había fallecido a consecuencia de una embolia.

Luego dijo el Dr. Bendelac que creía que la muerte debió producirse alrededor de las diez de la mañana.

Desfile de personalidades

La noticia del fallecimiento del señor Primo de Rivera fué comunicada inmediatamente a la embajada de España.

Al momento acudieron el embajador, señor Quiñones de León, y el señor Calvo Sotelo.

Rápidamente se divulgó la noticia, iniciándose el desfile de personalidades por el hotel Port Royal.

El presidente de Francia, señor Doumergue, y el Gobierno francés enviaron representantes a la familia del extinto, a la cual le ofrecieron toda clase de facilidades para el traslado del cadáver a España.

Embalsamamiento del cadáver

A media tarde, el cadáver fué embalsamado.

Fué presenciada esta operación por el Dr. Bendelac y por el señor Quiñones de León.

París con dirección a Madrid recorriéndolo en la frontera un tren organizado por la Unión Patriótica.

Será enterrado el cadáver en la Sacramental de San Isidro.

Pésame y honores máximos

Incesantemente se reciben telegramas de pésame.

Los hijos del finado demuestran gran serenidad ante la desgracia.

Desde Londres el ministro francés señor Briand, telegrafió su pésame a los hijos del señor Primo de Rivera.

El Gobierno francés tributará al cadáver los máximos honores, como si se tratase de un mariscal.

Primo de Rivera, pensativo y preocupado, es refenido por su médico

Todos señalan el hecho de que la muerte sorprendiera trabajando al marqués de Estella, pues cuando sus hijos entraron por primera vez en su habitación estaba escribiendo en una mesa.

En sus últimos días el señor Primo de Rivera se mostraba muy pensativo.

El Dr. Bendelac, entonces, recomendó a sus hijos que no le dejaran leer periódicos de España.

Como el marqués de Estella insistiera en su vivo deseo de leer periódicos españoles, solamente le dejaban el órgano de la dictadura «La Nación», entreteniéndose en comentar cuanto éste decía defendiendo su obra dictatorial.

El miércoles estuvo muy bien el señor Primo de Rivera, aprovechando el día en tomar muchas notas.

El jueves volvió a inquietarse el Dr. Bendelac, al ver que la preocupación del marqués de Estella aumentaba.

El sábado visitó al enfermo el señor Calvo Sotelo, estando presente el Dr. Bendelac.

Este riñó entonces al marqués de Estella, por haber leído demasiado aquel día.

Entonces dijo el señor Primo de Rivera: «no me prohiban tomar notas para cuando llegue la hora de las responsabilidades; sobre todo para que no pasen como ciertas a la historia».

Aquel día se acostó a las diez de la noche, sin mostrar cansancio ni fatiga.

La noticia, en Madrid

En esta corte produjo enorme impresión la noticia del fallecimiento del señor Primo de Rivera.

Su hijo don José Antonio recibió el primer telegrama en que se daba cuenta del suceso.

Luego fueron recibidos otros telegramas dirigidos por el señor Quiñones de León al rey y al presidente del Gobierno, señor Berenguer.

La noticia se divulgó al transmitirla la estación de radiotelegrafía de Toulouse.

El fallecimiento y el rey, la infanta Isabel y el general Weyler

Al conocer don Alfonso la noticia de la muerte del señor Primo de Rivera, se afectó visiblemente.

Por tal causa desistió de acudir a las carreras de caballos.

La infanta doña Isabel se encontraba en el hipódromo, viendo las carreras, cuando tuvo conocimiento del suceso.

La infanta se retiró seguidamente del hipódromo.

Aunque el general Weyler se encuentra aún convalenciendo de su enfermedad, también se le dió la noticia de la muerte.

El general expresó su sentimiento.

Otros pormenores

La Unión Patriótica enlutó sus balcones sociales de esta corte.

Además colocó pliegos para recoger firmas de pésame.

El ministro de Gobernación de la dictadura, señor Martínez Anido, acudió al domicilio del marqués de Estella en esta corte, para dar el pésame al hijo don José Antonio y a los hermanos del finado.

Hoy el señor Berenguer acordará con don Alfonso los honores que en esta corte se rendirá al cadáver del señor Primo de Rivera.

El general Sanjurjo y los ayudantes del marqués de Estella fueron autorizados para marchar a acompañar el cadáver desde París a Madrid, habiendo salido ya anoche.

Hoy se marcharon muchas personalidades, incluso los que fueron ministros de la dictadura, a recibir el cadáver a la frontera.

El entierro se efectuará en Madrid el miércoles.

Madrid, 17 (22).

Trasfado del cadáver

Dicen de París que a las cinco de esta tarde fué trasladado a la estación de Austerlitz, para trasladarlo a Madrid, el cadáver del señor Primo de Rivera.

En la comitiva figuraban el ministro de Estado, duque de Alba; que representaba a don Alfonso; el ministro de Interior de Francia; el ex-presidente de la Argentina, señor Alvear, y otras personalidades.

Al cadáver se le rindió honores.

Alba y Primo de Rivera frente a frente

La marquesa de Argüelles había invitado al señor Primo de Rivera a almorzar el domingo en un café de París.

De no haber fallecido, el marqués de Estella se hubiera encontrado en el mismo café a don Santiago Alba, que en el propio establecimiento almorzó con varios amigos.

El libro que pensaba escribir

El marqués de Estella pensaba escribir un libro de intimidades de la dictadura, que le encargó una casa americana.

Primo de Rivera se lamentaba de la desunión de sus adeptos

El sábado conferenció el marqués de Estella con el señor Calvo Sotelo.

Durante la entrevista el señor Primo de Rivera se lamentó de la desunión que había surtido entre sus adeptos al abandonar la gobernación de España, lo cual estimaba que impedía formar un gran partido.

Entonces el señor Calvo Sotelo convenció al marqués de Estella para que acudiera al Parlamento, si se lograba la unión de todos los adeptos para defender la obra de la dictadura.

Madrid, 17 (22).

Opiniones de po iticos

Numerosas personalidades han sido interrogadas para que den su opinión sobre el fallecimiento del marqués de Estella.

El señor Sánchez Guerra dijo que aunque manteniendo sus juicios ya conocidos, se descubre ante el feretro.

Solo a la justicia divina—añadió—le toca ahora hacer las responsabilidades.

El señor Merañón dijo: habiendo sido muy agraviado por el señor Primo de Rivera, debo respetar su cadáver.

El señor Bergamín manifestó que persistirá en su campaña sobre las responsabilidades de la dictadura.

El menos responsable—añadió—era el señor Primo de Rivera.

El señor Lerroux dijo que aunque

Partido Republicano Tinerifeño

Los afiliados al Partido o que simpaticen con su ideario, son invitados por el presente a pasar por el local de la JUVENTUD REPUBLICANA TINEFERÑA, todos los días de 9 a 11 de la noche, para informarse de asuntos de gran interés.—El Directorio,

BANCO HISPANO AMERICANO

Sucursal de Santa Cruz de Tenerife: San Francisco, 6 y 8
Capital: 100.000.000 de pesetas

Central: Madrid, Plaza de Canalejas, número 1

Lista de las Sucursales Agencias y Sub-Agencias

- Albacete. Alcañiz. Alcazar. Alcoy. Alente. Almería. Antequera. Aranda del Duero. Badajoz. Barcelona. Béjar. Bilbao. Burgos. Cádiz. Calahorra. Cartagena. Caspe. Castellón de la Plana. Córdoba. Coruña. Don Benito. Ecija. Ejea de los Caballeros. Elche. Ferrol. Figueras. Gijón. Granada. Huelva. Iruña. Jerez de la Frontera. J. Miller. La Palma del Condado. Las Palmas. Logroño. Mahón. Málaga.
- Mérida. Montorte. Motril. Murcia. Olot. Oriente. Orense. Palma de Mallorca. Pamplona. Plasencia. Pontevedra. Puerto de la Luz. Ronda. Sabadell. Salamanca. Santúcar de Barrameda. Santa Cruz de la Palma. Santa Cruz de Tenerife. Santander. Santiago de Compostela. Sevilla. Sorribas. Tarrasa. Teruel. Tudela. Tuy. Usora. Valdepeñas. Valencia. Valladolid. Vélez. Málaga. Vigo. Villafranca del Panadés. Villagarcía. Villarreal. Villena. Vivero. Zafra y Zaragoza.

Horas de despacho de 9 a 2 y de 2 a 4 - Los sábados de 9 a 12.

CIGARRILLOS 49 GRANULADOS LA DISTINGUIDA LO MEJOR QUE SE FUMA

LOS CIGARRILLOS Suprema

Son buenos hasta la última bocanada.



EDAD CRÍTICA
Epoca peligrosa para las Mujeres

En muchos casos la persona sufre de calor al rostro, sofocación, jaquecas repetidas, estreñimiento, debilidad, angustia, o neurastenia. Las pérdidas son irregulares, blancas, a veces muy abundantes, pudiendo llegar hasta la metrorragia. Cuando se acerca el momento de su aparición los fenómenos congestivos aumentan de intensidad y originan graves inquietudes. La sangre perturbada pide que se le ayude, y hay que escuchar su llamamiento, se impone un regulador de las funciones vitales y a este efecto el cuerpo médico recomienda siempre el empleo del

DEPURATIVO RICHELET

Café franco y compuesto de un foleto ilustrado. Se vende en todas las farmacias, droguerías y droguerías. Laboratorio L. RICHELET, de Solón, 6, rue de Belfort, Bruselas (Bélgica).

reconocía en el marques de Estelija un hombre honrado y noble, le creía incapaz de gobernar por falta de preparación.

No por la muerte — terminó diciendo —, los republicanos abandonarán la campaña de las responsabilidades.

Los señores Domingo y Besteiro censuran en sus manifestaciones la obra política del señor Primo de Rivera.

El entierro
El entierro del cadáver será presidido por el Gobierno en pleno. Don Alfonso oír una misa en la estación al llegar el cadáver.

El cadáver y las manifestaciones
El cadáver del señor Primo de Rivera llegó ya a la frontera. Le rindieron honores los marinos de un crucero francés.

Mañana, después del entierro, no se consentirá que se lleve a efecto manifestaciones de ningún género.

Un ascenso
Por la vacante que en el generalato deja el señor Primo de Rivera, será ascendido el general Despujols.

Madrid, 18-10
PERPEN.

UNA VELADA

La sociedad de deportes y recreo Santa Cruz, celebrará el próximo domingo 23 del corriente a las 9 de la noche, una gran velada en la que tomará parte su cuadro cómico dramático, poniendo en escena el drama en un acto y en prosa, «Juventud», y la comedia en dos actos «El crimen de la calle de Leganitos».

Esta fiesta promete ser un rotundo éxito para dicha sociedad y su cuadro cómico.

Farmacias de guardia

Esta noche estará de guardia para un caso de urgencia, la farmacia de don José Berástegui, situada en la calle de Imeldo Seris, número 36, frente al Teatro Guimera.

Mañana desde las doce en adelante estarán de guardia las farmacias de don Evaristo Cristelley y don Cecilio Fernández, situadas en la calle del Doctor Comenge, número 17, y en la Rambla de Pulido, número 11, respectivamente.

La saneada industria del baile

Según los datos de la «Comisión de divertimentos», que existe en el Ayuntamiento de Viena con objeto de imposición, tan sólo durante las últimas dos semanas hubo en Viena 192 bailes. Fueron anunciados, nada más que para el mes de febrero y la primera mitad del de marzo... ¡1.500 bailes de todo género!

La gran mayoría de los bailes son de un carácter muy modesto. Son los organizados por variadísimos «Vereins» y son algo como fiestas de familia. Aquí la gente no bebe champagne, sino el modesto vino del Tirol o de Siria, lo que no impide bailar muy concienzudamente hasta la madrugada y divertirse locamente.

Dichos bailes no interesan a la gente «bien». En cambio hay bailes tradicionales que gozan de mucha fama y ejercen una gran fuerza de atracción sobre los vieneses. Son los de la Opera Nacional, de la «Concordia» (que así se llama la Unión de Escritores y Periodistas austriacos), de la Cruz Roja, del Turling-Club, de la Unión de los Ingenieros, del Ayuntamiento y algunos que se celebran en las más suntuosas salas de Viena (con frecuencia en la grandiosa Casa de los Conciertos). En el programa figuran todas las celebridades del mundo artístico de la capital. Los hombres han de vestir el frac, ellas con ricas toaletas.

Pertenecen a la flor y nata de la sociedad, a la aristocracia financiera e intelectual. La gente modesta no puede visitarlos semejantes: el placer resulta demasiado caro. Ya la entrada cuesta, por lo menos, treinta pesetas al cambio español. Luego hay que tener en cuenta el guardarropa, la adquisición casi obligatoria de un programa, la lotería, las flores y demás pequeños gastos. Además, hay que tener un frac decentito.

Para las entidades que organizan bailes es una buena parte de los ingresos. Hay Uniones estudiantiles que cubren los gastos del año entero con el ingreso de su baile de Carnaval. En Viena existen no pocas revistas literarias, organizadas anualmente. Conozco una revista muy modernista que apenas tiene unos centenares de lectores, pero que, sin embargo, existe únicamente merced a sus bailes, con muchísima impaciencia esperados por los colaboradores, puesto que tan sólo de los ingresos de esos bailes cobran sus honorarios.

Entre los bailes «chic» se distingue el de la Opera. Este año tuvo un éxito exclusivo, batiendo, por así decirlo, todos los «records». Acudieron cerca de 5.000 personas, que dejaron en la caja poco menos de doscientas mil pesetas. En cuanto a las toaletas, hasta los cronistas más hábiles del gran mundo vienes no encontraron palabras para describir las joyas que llevaba la esposa de tal o cual actor eran apreciadas por conocedores en tal suma; la diadema que lucía la condesa tal, había sido comprada en París a razón de tantas decenas de miles, etc., etc. El cronista del diario socialista de Viena asegura que tan sólo las cantidades gastadas por las damas para el baile de la Opera hubieran sido suficientes para alimentar a quinientas mil familias pobres durante un año entero.

Y no es el único baile de este género. Para no pocos maridos, el Carnaval es un triste espectáculo; tiene que pagar cuotas, a veces bárbaras, de los sastres, joyeros, peleteros, etc. El año pasado uno de esos desgraciados pagó, sólo después del Carnaval en los

periódicos un anuncio, declarando «orbi et urbi» que se niega a pagar en el porvenir las cuentas de su mujer, de lo que advierte sobre todo a los sastres, modistas, joyeros y peleteros.

En general, Su Majestad el Carnaval causa no pocos dramas de familia y conflictos conyugales, que a veces hasta conducen a la ruptura. El mes de marzo es el más rico en divorcios. La gente va al divorcio bailando, por así decirlo...

Los buenos burgueses de Viena tienen una gran predilección por los bailes organizados por la «bohème» artística y literaria, que conciben tan sólo por libros. Se imaginan que dichos «bohémios» son gente extraordinaria, capaces de todas las extravagancias, y están ávidos de verlos de cerca.

Y los señores «bohémios» aprovechan largamente la curiosidad de los buenos burgueses. Hasta bautizan sus bailes con nombres destinados a intrigar, hasta asustar un poco: «Baile de rebeldes», «Baile de los enemigos de la moral», «Baile de los desesperados», «Baile de los naufragos», etcétera.

Y los sólidos burgueses, junto con sus esposas, ávidos de algo nuevo, origina, nunca visitan esos bailes, en los cuales tienen que pagar carísimo cada paso, cada apretón de mano, cada chanza de los seres sobrehumanos que pertenecen a la «bohème».

¡Ay! Casi siempre esta gente cándida vuelve a casa amargamente decepcionada. Los «bohémios» a veces muy espirituales e interesantes donde quiera: en una bohardilla o en una pequeña taberna, resultan muy poco interesantes ante el público y con frecuencia se comportan de un modo estúpido. Cada animal hay que observarle en su ambiente...

En Viena, igual que en París y en Berlín, existen oficinas especiales que se encargan de la organización de bailes. Estos últimos representan un papel cada día más importante en la vida de la sociedad, y es lógico que también en este dominio penetre la industrialización. En breve tendremos una industria de bailes, como hoy en día existe la industria del «cine» o del teatro.

Las dos oficinas que existen en Viena trabajan muy bien. Cobran tan sólo un diez por ciento de los ingresos netos — y por eso lo organizan todo; alquilan y adornan el local, se ocupan del reclamo, hacen imprimir y envían invitaciones, se encargan de la música, de los divertimentos, etc.

El Carnaval es, para algunos una mina de oro... apesar de la crisis económica; de más de 300.000 obreros sin trabajo que en Austria, y de todas las miserias. Hay en Viena no poca gente pronta a gritar: «¡Viva Su Majestad el Carnaval!»

N. TASSIN.

DE SOCIEDAD

VIAJEROS

Esta mañana llegaron de Puerto de la Luz, doña Rosario Antón, don Miguel Vidiella, don Bas González, don Manuel Beltrán, don Miguel Prada, don Manuel González, don Pedro Acevedo, doña Carmen Díaz, hija, don Melch. Odon, don

Juan Muñoz, doña Milagros Hernández y hermana y don Juan Castañeda.

—Anoche se embarcaron para Puerto de la Luz, don Agustín Penate, don Nazario González, Mr. Aurelle y familia, don Jacinto Dalmáu, don José Guash, don Gabriel Martínez, don Bruno Schr. der y señora y don Francisco Rodríguez.

NATALICIO

Ha dado a luz un niño la señora de nuestro amigo, el practicante don Agustín Baroca.

Casa de Socorros

Ultimamente han sido asistidos: Isidoro Núñez, de once años de edad, de herida contusa en el tercio medio de la pierna izquierda.

José de Armas, de 33 años, de herida contusa con pérdida de la uña y fractura completa del dedo pulgar de la mano izquierda.

Juan Rodríguez, de dos años, de herida contusa en la región frontal.

Julio Padrón, de 17 años, de herida incisa en el dedo índice de la mano izquierda.

TELEGRAMAS

Madrid, 17-9'45

Península Fútbol

Los más interesantes partidos de fútbol jugados ayer en la Península, arrojaron estos resultados:

Madrid.-Real Madrid 6. Europa 1.

Bilbao.-Athletic 4. Barcelona 2.

San Sebastián.-Real Sociedad 2. Athletic de Madrid 0.

Santander.-Racing 4. Irún 2.

Barcelona.-Español 1. Arenas 0.

Franklin es cogido

En la corrida de novillos que ayer se celebró en Madrid fue cogido el espada norteamericano Franklin, recibiendo una grave herida.

CAMBIOS

Libras 38'43
Francos 31'00
Dólares 7'89

Madrid, 18-10.

Las concesiones particulares en la zona marítimo-terrestre

La Gaceta publica la resolución dictada en el expediente de revisión de las concesiones a particulares en la zona marítimo terrestre de los puertos de la provincia de Santa Cruz de Tenerife.

Entrevista de Ossorio y Gallardo y Berenguer

El presidente del Gobierno, señor Berenguer, visitó al señor Ossorio y Gallardo.

Este indicó a aquél la necesidad de la depuración de las responsabilidades de la dictadura.

Añadió que las próximas elecciones han de ser sinceras, pues si se mantiene la ficción de unas Cortes, no presentará su candidatura para diputado.

El señor Berenguer le anunció que dentro de 15 días serán autorizados los actos públicos, primeramente aquellos de carácter cultural.

La sonda de Matos

Dicen de Castellón que en las próximas elecciones para diputados a Cortes, el ministro de Fomento, señor Matos, presentará su candidatura por el distrito de Vinaroz.

Por telegrafo

El cónon anual de las concesiones marítimo-terrestres

Madrid, 18-15'15

URGENTE

La Gaceta publica una disposición en la cual se declara que todas las concesiones existentes en la zona marítimo-terrestre de las Canarias occidentales, así como aquellas que se otorgue en lo sucesivo, paguen un cónon anual por metro cuadrado, entre 40 y 75 céntimos, según su grado de aprovechamiento.

Noticias del Ayuntamiento

La reunión de ayer

Ayer tarde se reunió la Comisión permanente de este Ayuntamiento, presidiendo el señor García Sanabria, y asistiendo los concejales señores Vandewalle, Duque, Alvarez, González Currá, Orozco, Ayala, Cifra y Calzadilla.

Se hizo una modificación en el nombramiento de inspector de cementerios, cesando don Maximino Acea, y designándose para sustituirle al señor Fernández Oiva.

Pavimentación de calles

Leyóse el expediente de subasta de pavimentación de las calles de Numancia y General Ramos Serrano que fue adjudicada a la Compañía de Pavimentos Asfálticos que hizo una bajá de once enteros 52 céntimos por ciento.

También se dió lectura al expediente de subasta de las obras de ornamentación higiénica y pavimentación de la calle 25 de Julio.

A este último respecto dice el señor Orozco que al subastarse la pavimentación de la calle de 25 de Julio se sufrió error por la Mesa, y que por tanto creía conveniente seguir dos caminos: el primero anular la adjudicación provisional, y segundo conceder la adjudicación definitiva al que hizo la postura del 15 por ciento, por ser lo más favorable.

Contesta el alcalde para decir que cree lo mismo que el señor Orozco, pero entiende que como no hay motivo para anular la subasta, debe seguirse el segundo particular propuesto por dicho concejal; es decir, que la adjudicación definitiva se haga a favor de don Manuel Puerta.

Así lo acuerdan los reunidos. Al darse cuenta de una petición formulada para construir una casa en las inmediaciones de la Cruz de Señor, don Andrés Orozco intervino para decir que el señor Reverón, por su parte, también tenía solicitado construir una casa en dicho lugar; pero como quiera que el Ayuntamiento ha solicitado del delegado del Banco de Ahorro y Construcción un proyecto sobre la obra a realizar, entendiéndose que es preferible, por ser lógico lo expuesto, que el Municipio sea el llamado a especificar el parcelamiento, señalando a la vez rasantes y alineaciones.

Añade que debe evitarse a toda costa que los propietarios de fincas sean los que tengan que preocuparse de la apertura de calles, pues esto que es de la exclusiva competencia del Ayuntamiento, evitaría obras que probablemente más tarde se haría necesario desbaratar, al enlazarse esas calles que abrieran los propietarios con las que fijará la conveniencia de un trazado de conjunto, debidamente estudiado por la Corporación municipal.

La presidencia contestó al señor Orozco, para decirle que debe ser criterio cerrado del Ayuntamiento, no permitir, por conceder autorización a varios señores para que edificar, que la construcción resulte arbitraria, malogrando el trazado de nuevos barrios. Entiende que esas autorizaciones deben aplazarse en tanto no se haga un estudio acabado y armónico, pues no es posible que para cada caso se establezcan técnicos municipales en brigadas, a fin de normar que el mejor no resultaran todo lo exacto que la Corporación exigiera, de acuerdo con el plano de urbanización.

El señor Cifra, en vista de lo expuesto por ambas partes, interesó que el asunto pase a estudio de la Comisión de Fomento para que esta vea lo que mejor proceda. Así se acordó.

El trazado de una calle

Leído el expediente sobre variación de trazado de una calle en proyecto del barrio de Buenavista, el señor Orozco dice que si todavía no se ha estudiado el proyecto de urbanización

por qué ha de variarse ese trazado? Por qué esa diferencia? Si al señor Reverón y a los demás señores que desean construir se les ha dicho que tienen que esperar por qué entonces se va a realizar una modificación en el barrio de Buenavista si no puede precisarse a esa medida llegará a guardar armonía con el plano de que antes nos habíamos con tanto empeño S. S.?

—Debo manifestar al señor Orozco— dijo más o menos el alcalde— que el caso que ahora se debate, es diferente al de antes. Previéndose con aque'la fabricación en la Cruz del Señor, malograda, posiblemente, un trazado en un barrio que debemos y estamos obligados a vigilar. Mas no sucede lo mismo en el de Buenavista, que por haber faltado desde un principio la acción municipal, nos encontramos con que las calles fueron abiertas caprichosamente. Y así está dicho barrio.

La modificación del trazado que se propone, lejos de perjudicar, beneficia. Y por ello se trae a esta sesión.

Después de este pequeño debate, los concejales acordaron aprobar dicha modificación.

Las rasantes!

Fué leído un escrito del arquitecto señor Laredo sobre obras a realizar en la casa número 17 de la calle de Callao de Lima, con motivo del cambio de rasantes.

El señor Orozco hace saber nuevamente que estas obras son motivadas por falta de estudio de los técnicos, y espera que este estado de cosas se evite en lo sucesivo, pues si al hacerse un proyecto se confecciona el correspondiente presupuesto, este debe ajustarse a la verdad, pues de la forma que viene haciéndose resulta que una obra que ha sido presupuestada en equis pesetas, sufre sumo el llevarse a la práctica por no preverse su pro y contra.

Con relación a la rasante de la calle de Callao de Lima, el señor Orozco trae a colación lo de la plaza de la Constitución.

—Aunque de este asunto ya habiáremos más despacio en el momento oportuno, diré que la obra en la plaza de la Constitución es completamente ilegal, salvando yo por mi parte la responsabilidad que pudiera haber en dicho asunto.

Dice luego que la reforma de la plaza que había sido presupuestada en unas 225 000 pesetas, llevaba costadas bastante más según tenía entendido.

—¿Y todo por qué?—añadió.— Por no hacerse los estudios en debida forma. Con estos procedimientos nos vamos a encontrar cualquier día que una obra que tiene el crédito justo para realizarla, se tiene que paralizar por que los cálculos no fueron hechos como deben hacerse. Y como esto es lamentable, espero no se repita.

Interrómpelo el señor García Sanabria:

—Perdone el señor Orozco. Solamente se han gastado en las reformas de los edificios de la plaza de la Constitución unas ocho mil pesetas.

El señor Orozco.—¿Nada más señor alcalde?

Alcalde.—Nada más señor Orozco.

El señor Orozco.—¿Pero cómo es posible que en el recalcado de esos edificios y otras reformas que se han hecho se haya invertido únicamente esa cantidad?

Alcalde.—Pues no se ha invertido más aunque otra cosa parezca.

El señor Orozco.—No lo comprendo. Me parece una cifra muy corta.

Alcalde.—Tenga en cuenta el señor Orozco que los edificios de la plaza son muy pocos.

El señor Orozco.—Aún así me sigue pareciendo exigua esa cifra.

Alcalde.—Es posible que al terminarse toda la obra la cantidad por ese concepto se sobrepasa la suma de 12.000 pesetas.

El señor Orozco.—Pero aparte de esas doce mil pesetas de exceso sobre las 225 000, hay que tener en cuenta el desmonte de la calle de Candelaria, Peligro y parte de la que enlazaba las vías de la Caleta y entrada del muelle.

Alcalde.—Naturalmente. No había otro remedio. Era necesario hacerlo así.

La explanada de la Avenida

El señor Orozco pregunta qué va a hacerse en la explanada de la Avenida Marítima, pues ve que se han trazado perfilerías, aceras y hasta se pavimenta la prolongación de una calle.

Entiendo—prosigue—que en ese lugar no debe hacerse nada en tanto no resolvamos lo que mejor proceda sobre la urbanización de la explanada, pues hay que tener en cuenta que en este asunto debemos marchar completamente en armonía con el Cabildo Insular, y no es cosa que por seguirse trabajando en ese sitio, tengamos luego que deshacer lo hecho.

Como aún hay que trabajar en la plaza de la Constitución debe terminarse cuanto antes y dejar lo demás pendiente hasta que la Corporación

MARIE BRIZARD

CREMA DE MENTA VERDE

LECHE CONDENSADA MARCA LAUREL



Laureada por ser la más excelente calidad conocida
PIDASE EN LOS BUENOS ESTABLECIMIENTOS

Vendedores exclusivos para Canarias: Williams, Starkey & Co. de Londres

insular nos comunique la resolución que haya adoptado, que si no lo ha hecho ya, tardará poco en hacerlo.

El alcalde dice que se está trabajando en lo que pertenece al Ayuntamiento; en la parte donde estaba enclavado el castillo de San Cristóbal que es de la exclusiva pertenencia del Ayuntamiento, pues pagó por él 500 000 pesetas.

—Cantidad que el Cabildo anticipó y que el Municipio le está debiendo, dice el señor Orozco.

—Exacto—replica el alcalde.— Se la está debiendo. Pero esas quinientas mil pesetas las anticipó el Cabildo, la mitad con cargo al empréstito de la Avenida Marítima y el resto para reintegrarse de la venta de solares.

La Estación Radio

La presidencia dió lectura a una carta de la Compañía Transradio Española, en la que se hace resaltar, que en atención a Tenerife, instalará provisionalmente en el lugar donde está instalada la actual estación de telegrafía sin hilos, una potente y modernísima estación de gran alcance. A tal objeto se suprimirán dos de las cuatro torres que hoy existen.

Añade en su carta dicha empresa, que el Ayuntamiento debe facilitar el sitio adecuado para instalarse definitivamente un poco más adelante en otro lugar de la población que se considere adecuado.

El alcalde dice que podría venderse los solares y la caseta donde está la estación actual, y entregar el importe a la Compañía Transradio para que esta compre un solar donde mejor le convenga, que muy bien podría ser en las inmediaciones de la montaña de Taco.

De conformidad con lo propuesto por el alcalde se acordó contestar a la dirección de dicha empresa.

Darios ruegos

Después de tratarse otros asuntos de menor importancia, el señor Orozco rogó a la presidencia, que para solemnizar la constitución del nuevo Ayuntamiento condonara las multas pendientes, pues entiendo, por otra parte que ello no menguaría el capítulo de ingresos por este concepto.

El alcalde contestóle diciéndole que ya ha perdonado bastantes, pero que sin embargo accedía a ello muy gustoso.

Se necesita

un chico para repartir este diario y enseñarle el oficio, pagándosele por ambas cosas.

Para sus males del riñón

EVIAN

Encargue V. sus trabajos en esta imprenta. Prontitud y esmero en la confección

Tintorería PARIS

DE ALFREDO RIVAS SMITH

Talleres montados a vapor y fuerza eléctrica.

Lavados bigiénicos en seco, teñidos sólidos en todos los colores, aparatos y quita manchas.

Negro especial para lutos.

Despacho: Alfonso XIII, 34, frente al almacén «El Globo»

LA MEJOR AGUA MINERAL

EVIAN

no hacen en esta imprenta

Sobres comerciales

Se venden en la Imprenta de este diario

ESPECTACULOS

Funciones para esta noche

Teatro Guimerá

A las 9 y media, estreno de la superproducción «Ben-Ali», y la película cómica en una parte, «Aereotontos».

Parque Recreativo

A las 8 menos cuarto, estreno de la película Paramount «Ballet-ruso».

A las 9 y media, la película de gran éxito, «El padrino de boda», y estreno de una interesante revista.

Cine «La Paz»

A las 7 y media la interesante película «Al filo de media noche».

A las 9 y media, estreno en este local de la superproducción «El calor del hogar», y estreno de una revista.

Cinema Victoria

A las 7 y media, ocho menos cuarto, «Hoja de trébol», en 6 partes y «Romeo tropical», en dos partes.

A las 9 y cuarto, 9 y media, estreno de la superproducción en 8 partes, «Un novio postizo».

Recibos para participaciones de Lotería

En la imprenta de este periódico, se acaba de imprimir la TERCERA EDICION de este año, de recibos para extender las participaciones de la Lotería Nacional.

Estos recibos para que se hallen al alcance de todo el mundo, se detallan desde el número de cinco hasta el infinito.

No olvidarse que al que se le extienda su participación en estos recibos, lleva el noventa por ciento de probabilidades de que su número será premiado.

En la Imprenta García Cruz, San José, 36.

Los más afortunados recibos para participaciones de Lotería.

THE LONDON ASSURANCE

Compañía de Seguros de Londres

Esta compañía asegura en las más ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendio, rayo y explosivos. Está autorizada esta compañía para operar en España por R. O. de 29 de Agosto de 1909. Tiene hecho el depósito que marca la ley.

Agente: MATIAS MOLOWNY PEREZ.

Automóvil

se venden dos, uno marca Studebaker cerrado grande y otro Hispano Sui-zo, ambos en perfectas condiciones.

Para informes taller mecánico de Alberto Vargas (hángaro), calle de Robayna, número 10.

CAFÉ-RESTAURANTE

Con el nombre de «19 de septiembre» y en la carretera de Tejina, sitio conocido por «El Corazón de Jesús», ha quedado establecido un café-restaurant.

Su propietario don Baldome-ro González, lo ha dotado de toda clase de comodidades, a fin de que sus visitantes puedan pasar un rato delicioso y por poco dinero.

El carbón vegetal

sufre una gran baja

El almacén de calzado «La Bandera Blanca» en vista de la enorme baja que ha sufrido, ultimamente los carbones vegetales, pone en conocimiento de sus clientes y el público en general, que desde hoy, el precio para sus carbones vegetales, es de 9 pesetas el saco puesto en el domicilio de sus clientes.

Como hay precios especiales para partidas de 100 sacos en adelante avisándolo con 8 días de anticipación, será puesto sobre este muelle a 8 pesetas, siendo de cuenta del comprador el acarreo y derechos de consumo.

Como esta casa considera un triunfo el haber podido llegar a obtener este precio debido a sus propios esfuerzos, y después de felicitar a sí misma, felicita también a su numerosa clientela y al público en general, en cuyas casas no debe faltar nunca un saco de estos carbones.

También repartimos el carbon Cok de esta Fábrica de Gas a 5,50 el quintal.

No confundirse, Almacén de Calzado «La Bandera Blanca» Alfonso XIII N.º 81. Teléfono N.º 369.

Pedro Martín Dorta

A los dueños de fondas y hoteles

Libretas para el registro diario de entrada y salida de huéspedes, que han de presentarse diariamente en el Gobierno civil, se venden en la Imprenta García Cruz, calle de San José, número 36.

CALVOS

Recuperaréis vuestros caballos sin pomadas ni alcoholates. Tratamiento económico nuevo japonés. Pago después del resultado. Escribid a MOLKI - Apartado 10.073. MADRID

Hombres

débiles, de cualquier edad. Virilidad perfecta, instantánea, infalible, sin medicamentos. Tratamiento nuevo económico. Pago después del resultado. Escribid N. E. A. Apartado 10.073, Madrid.

400 pesetas

mensuales obtendrá fácilmente dedicándonos horas disponibles. Trabajo artístico manual sencillo propio para ejecutario entre familia (cualquier localidad). Apartado 41, Madrid.

SE ALQUILAN las casas números 33 y 35 de la calle de Valentín Sanz, propias para comercio. También se alquila la casa número 37, frente a la portada de la plaza del Príncipe.—Informarán en «La Catalana».

FABRICA DE GAS

COKE DE GAS

Procedente de la mejor hulla inglesa «Holmside y Ryhope», destilado diariamente, de inmejorable calidad, alta potencia calorífica y de muy fácil encendido.

Pesetas 100

la tonelada en fábrica a 22 quintales.

Servido a domicilio, 5,50 el quintal (al contado).

Pedidos dirigitros a la misma Fábrica, Teléfono núm. 183 o a don Pedro Martín Dorta, Plaza de Weyler.

Despacho todos los días hábiles

MATERIALES PARA CONSTRUCCION

- Cemento Burham en barriles y sacos.
- Calcitina y Dodoine.
- Tubería inglesa galvanizada.
- Cartón bituminoso.
- Tubería de Gres.
- Azulejos belgas y españoles.
- Tela metálica para gallinero.
- Hierro en barras para cemento armado.
- Bajantes y accesorios de hierro negro.
- Puertas y ventanas de madera.
- Ventanas de hierro.
- Losetas rojas para azotea.
- Ladrillos tubulares.
- Chapas «EVERITE» de cemento para techos.
- Chapas de zinc galvanizado.
- Pinturas y barnices de «BURRELL».
- Molduras de madera.

Elder Dempster (Teneriffe) Ltd.-Teléfonos 900 901

CLINICA COSTA

INSTITUTO DE TERAPEUTICA FISICA

Cirugía General.—Matriz.—Partos.—Cirugía de ojos.—Pneumotorax artificial.—Rayos X.—Radioterapia superficial y profundas.—Radiografías.—Electroterapia.—Sillón Eorgoinó para obesidad.

La casa de salud, montada en un hermoso edificio aislado y rodeado de jardines, tiene exteriores todas las habitaciones destinadas a enfermos y cuenta con los aparatos de esterilización más modernos y perfeccionados y con una sala especial de operaciones asépticas y servicio de cirugía medeas.

Ne se admiten enfermos mentales ni infecto-contagiosos.

Horas de consulta: Todos los días de 10 a 11 y de 4 a 6

Gratis para los pobres: todos los días de 6 a 7

Aviso al Público

88

Ya están a la venta los CIGARRILLOS 88 que es lo mejor que se fuma. La novedad la encontrará el público comprando las cajetillas.

FABRICA DE TABAGOS LA DISTINGUIDA

Marina, 49 TENERIFE

HISPANIA

Compañía General de Seguros

La más importante de España en el ramo de accidentes del tabajo

Con primas muy económicas asegura: Accidentes de Trabajo, accidentes individuales, individual y por agrupación, accidentes personales en viajes marítimos y estancia en países de Ultramar, responsabilidad civil de los propietarios de automóviles, coches de lujo y de industria, tripulaciones de buques y DETERIORO DE AUTOMOVILES Y AUTOCAMIONES

Agente en Santa Cruz de Tenerife: Juan P. Schwartz.

Dirección: S. bina Batheriot, número 1 (segunda)

Brillo!

Dondequiera que Usted aplique GLISTO, tendrá un acabado de hermoso brillo perdurable.

GLISTO es un super esmalte fino pero económico, obtenible en ininidad de colores.

Pídase en Droguerías y Ferreterías.

Licenciados: BURRELL & CO., Ltd., LONDRES.

GLISTO = el esmalte excelente

De venta en las principales ferreterías.

